

## ENSAYO CORRELACIONAL ENTRE EL TEST DE RORSCHACH Y EL TEST P.M.K.

Jordi García Bon

Director

Ramón Ballesteros Pulido

El *objetivo* propuesto es de analizar si se pueden predecir los resultados en un test proyectivo, partiendo de un test objetivo de personalidad y viceversa, habida cuenta de las necesidades y características de la diagnosis de la personalidad y de la prognosis de la conducta en el campo aplicado de la Psicología del trabajo.

En definitiva, tratamos de dilucidar las preguntas siguientes:

¿Podemos pronosticar algunos resultados en el P.M.K. a la vista de los resultados obtenidos en el Rorschach, y viceversa?

¿Existen correlaciones significativas entre ciertas respuestas del P.M.K. y del Rorschach?

Formulamos la siguiente *hipótesis* de trabajo:

«Existen correlaciones válidas entre las puntuaciones obtenidas en algunos parámetros del test Rorschach y el P.M.K., de tal forma que se puedan predecir ciertos resultados en uno de ellos mediante los obtenidos en el otro.»

*Características de la muestra:* N = 46; sexo: varones; edad: 25-37 años;  $\bar{x}$  = 28,70;  $\sigma^2$  = 3,23; estado civil: 38 casados, 8 solteros; nivel cultural: Bachiller elemental.

Del test de Rorschach se tienen en cuenta los siguientes parámetros: Sucesión (rigidez-sugestión); tendencia a la síntesis; tendencia al análisis; tendencia al detallismo; origina-

lidad; adaptación; índice de la realidad (hiperrealismo-falta de realismo).

Los parámetros tenidos en cuenta en el P.M.K. son: agresividad (autoagresividad-heteroagresividad); energía (energía-depresión); tensión (introtensión-extrotensión); control emotivo (represión emotiva-incontrol emotivo); excitación (inhibición-excitación).

Se utiliza el coeficiente de correlación de Pearson.

*Conclusiones.* Se han encontrado fuertes correlaciones entre los siguientes parámetros de ambos tests:

Rorschach	P.M.K.
Rigidez	Extrotensión (carácter)
Tendencia a la síntesis	Energía
Tendencia al análisis	Autoagresividad
Tendencia al detallismo	Depresión/incontrol emotivo (temperamento)
Tendencia a la originalidad	Introtensión (temperamento)
	Extrotensión (carácter)
	Inhibición
Tendencia a la adaptación	Introtensión (carácter)
Hiperrealismo	Heteroagresividad/energía/excitación

En definitiva, se pueden pronosticar algunos resultados de Rorschach, a través de algunos resultados del P.M.K., y viceversa. Por lo tanto, no es imposible la interpretación parcial de un test proyectivo (en nuestro caso Rorschach) mediante el análisis de un test objetivo (en nuestro caso P.M.K.) y viceversa.